



Diario Concepción Viernes 23 de mayo de 2025

14

## Economía & Negocios

# 4 mil

personas han participado de las charlas en Biobío.

GOBIERNO LOCAL EXPLICA PROCESO

# Presencia mayoritaria de mujeres: realizan 65 instancias de difusión sobre Reforma de Pensiones en Biobío

Son cerca de 4 mil las personas que han participado en charlas y diálogos ciudadanos en total a la fecha la Región, según el Gobierno.

FOTO: GENTILEZA SEREMI DEL TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL DE BIOBÍO



Edgardo Mora Cerda  
 contacto@diarioconcepcion.cl

A casi dos meses de la publicación de la ley sobre la reforma pensiones, su difusión en la región del Biobío presenta un 40% de avance, según el Ministerio del Trabajo y Previsión Social. Esto, en el contexto de la preocupación manifestada por el Presidente Gabriel Boric respecto de la comunicación sobre la recién aprobada iniciativa legal.

Esto, en el marco que este mes de mayo corresponde la primera alza en las pensiones para todos aquellos trabajadores y trabajadoras que hoy día hacen uso del subsidio de cesantía y, posteriormente, en el mes de septiembre, comenzará el beneficio respecto de la Pensión Garantizada Universal (PGU).

Así, Sandra Quintana, seremi del Trabajo y Previsión Social de Biobío, señaló que "el avance en la Región de la difusión respecto de la implementación de la reforma de pensiones es de un 40%, aproximadamente, a casi dos meses de la publicación de la ley, ocurrida en el mes de marzo".

Sobre lo más relevante a resaltar en cuanto a la difusión de la reforma, la seremi del Trabajo dijo que corresponden a los beneficios que "comenzarán a entregarse en forma directa, desde mayo, que tienen que ver con cubrir las lagunas previsionales para todos aquellos trabajadores y trabajadoras que hoy día hacen uso del subsidio de cesantía y, posteriormente, en septiembre comenzará el beneficio respecto

de la Pensión Garantizada Universal (PGU), que es un avance importante puesto que significará un aumento del valor de la PGU a \$ 250 mil para las personas mayores de 82 años de edad".

De acuerdo con el Ministerio del Trabajo y Previsión Social en la región del Biobío han trabajado en dos líneas en cuanto a cómo están informando a la gente sobre lo que consiste la Reforma de Pensiones. Por un lado, se hace difusión con charlas y diálogos ciudadanos y, también, han estado haciendo difusión a través de los medios de comunicación.

En cuanto a las charlas que se han ido implementando, la jefa de la cartera del Trabajo y Previsión Social en la zona detalló que va abarcando cada provincia.

"En Arauco nos quedan solo tres comunas que visitar y, la próxima semana, comenzaremos la difusión más intensa en Biobío, junto con otras comunas de la provincia de Concepción. En total, desde la Seremi llevamos más de 50 charlas realizadas y, en el caso de la provincia de Concepción, hemos abarcado distintas comunas como San Pedro de la Paz, Talcahuano, Tomé, Concepción, Hualpén y Chiguayante".

En el caso de la provincia de Arauco, se ha trabajado en la comuna del mismo nombre, además de Curanilahue, Cañete y Los Álamos. En Biobío, restan por completarse algunas comunas, sin embargo, en Los Ángeles, ya se habría hecho una difusión masiva, afirmaron desde el Gobierno.



FOTO: GENTILEZA SEREMI DEL TRABAJO Y PREVISIÓN SOCIAL DE BIOBÍO



Del mismo modo, la representante del Ministerio del Trabajo y Previsión Social en la Región explicó que se han ido contactando con diversas organizaciones sociales a las cuales han llegado con las charlas y diálogos ciudadanos en coordinación con delegaciones provinciales y los municipios. "Hemos trabajado con organizaciones sociales, juntas de vecinos, asociaciones de funcionarios y funcionarias, el Servicio Nacional del Adulto Mayor (Senama) y, en general, hemos hecho difusión a los trabajadores y trabajadoras como también a adultos mayores que ya están fuera del sistema, pero que serán beneficiados con la reforma previsional".

Más en detalle, "considerando la venida de la exministra (Jara) en enero (2025) son alrededor de 4 mil las personas que han participado de las charlas en la Región. Así, el Instituto de Previsión Social, IPS, ha hecho 14 de estas actividades y ha abarcado, aproximadamente, 700 personas. Si contabilizamos lo que se ha hecho, entre la secretaria regional ministerial y el IPS van 65 charlas realizadas. Entre el Ministerio del Trabajo y la Subsecretaría de Previsión Social, comenzaremos también a generar un cronograma y un calendario de visitas desde el nivel central a la región del Biobío, que contemplará dos

provincias".

En ese sentido, la autoridad regional destalló que respecto de Los Ángeles y Concepción se considerará visitas de jefaturas nacionales para difundir la normativa. "Contaremos con el arribo del subsecretario de Previsión Social, Claudio Reyes, y también podría llegar el ministro del Trabajo y Previsión Social, Giorgio Boccardo", afirmaron desde la Secretaría Regional Ministerial del ramo.

Acerca de la asistencia a las charlas y diálogos ciudadanos, la Seremi del Trabajo afirmó que la mayoría de las personas que llegan son mujeres, lo que, afirmó, evidencia la importancia de la perspectiva de género de la reforma previsional, así como también, la receptividad de las mujeres en cuanto a los beneficios de la nueva ley.

"Hay que recordar que ley PGU considera a muchas mujeres, a pesar de que no han cotizado, muchas veces por haberse dedicado a los cuidados de los hijos en la construcción de un hogar, entre otros, donde, recibir un beneficio del Estado, es percibido de forma positiva, lo que es importante de mencionar", expresó Quintana.

#### OPINIONES

Twitter @DiarioConce  
contacto@diarioconcepcion.cl

